

Desacelera Brasil ritmo de crecimiento (Reforma 13/08/12)

Desacelera Brasil ritmo de crecimiento (Reforma 13/08/12) Calculan instituciones que su PIB se elevará máximo 2.3 por ciento en este año Por Gonzalo Soto Cd. de México México (13 agosto 2012).- Luego de destacar como uno de los países emergentes más atractivos en el mundo, Brasil enfrenta desaceleración económica y el surgimiento de algunos problemas estructurales. Tras varios años con una de las tasas de crecimiento más elevadas de América Latina, este año se calcula que la economía brasileña registre un incremento de entre 1.7 y 2.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), según varias instituciones financieras. El ritmo de sus exportaciones ha descendido y la caída en los precios de las materias primas ha afectado sus ingresos, mientras que la inflación superó el 7.5 por ciento el año pasado, según datos del IPEA, el instituto oficial de datos económicos brasileño. Para Tharcisio Souza, director de administración y economía de la Fundación Armando Alvares Penteado de Brasil, la desaceleración económica global es el principal causante de este "tropiezo". "Brasil ha dependido fundamentalmente de que las materias primas se sigan vendiendo a precios altos; con la desaceleración global se acentuó la dependencia de los productos básicos", afirmó. Según el entrevistado, Brasil tiene problemas estructurales que debe atender de inmediato, entre ellos su sistema fiscal, que no sólo establece una carga impositiva grande en los contribuyentes, además es muy complicado de entender, de cumplir y es muy costoso, lo que inhibe la llegada de nuevas inversiones. Además, subrayó que es un sistema tributario con distintas deducciones e impuestos y tasas a nivel federal, estatal y municipal que gravan algunas actividades en el sistema financiero y que impiden la llegada de recursos del extranjero. Souza destacó que la pobre infraestructura que tiene Brasil entorpece el comercio y la productividad. Ruchir Sharma, director de mercados emergentes de Morgan Stanley, precisó que la inversión en infraestructura en Brasil es de apenas de 19 por ciento del PIB, en tanto que en países como China ronda 50 por ciento. Sólo la inversión en puertos, carreteras y vías de tren no pasa de 2 por ciento del PIB con los brasileños, mientras que el promedio en mercados emergentes es de 5 por ciento. Su gasto en seguridad social le cuesta cada año alrededor de 40 por ciento de su gasto total y es uno de los más costosos de los países en desarrollo, según Sharma. A pesar de lo anterior, Guilherme Lourerio, analista de Barclays, consideró que la desaceleración y el menor desempeño de la economía brasileña responde a factores cíclicos, que se resolverán una vez que la economía global comience a crecer con mayor vigor. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 13 agosto 2012